

B/E "Saltillo desde 1998 hasta 2003

octubre 1998 - septiembre 1999

SINGLADURAS

Durante el curso académico 1998-1999 el Saltillo realizó 24 singladuras, en las que se realizaron prácticas de navegación y maniobras, tanto diurnas como nocturnas.

En agosto de 1999, desde el día 9 hasta el 14, una tripulación compuesta por 14 alumnos y el profesor Capitán José Ignacio Uriarte realizaron el trayecto Bilbao-Arcachon-San Sebastián-Bilbao, lo que permitió la realización de prácticas náuticas y la observación del eclipse total de Sol desde una latitud más próxima al fenómeno astronómico.



Duna de Pila (Bahía de Arcachon)

MANTENIMIENTO

Todos los trabajos para el mantenimiento del barco, pintado, barnizado, elementos de maniobra, arranchado, etc. fueron siempre realizados por los propios tripulantes, alumnos de la ESTNMN, constituyendo esta actividad un elemento fundamental para la formación náutica de los mismos.

RECEPCIONES A BORDO

* Recepción a SS.MM. los Reyes de España. Con motivo de su visita a Portugalete, en Julio de 1999, los Reyes realizaron una visita al Saltillo acompañados de diversas autoridades.

* Despedida del Curso 1998-1999. La tradicional conmemoración de fin de curso se celebró este año a bordo del Saltillo, contando con la asistencia de alumnos, profesores y PAS del Centro.

REGATAS

El Saltillo, con una tripulación compuesta por 17 alumnos y 3 profesores, participó en la Copa Gitana para clásicos de RCMA-RSC, celebrada los días 16, 17 y 18 de Julio de 1999.

octubre 1999 - septiembre 2000

PRÁCTICAS DE CURSILLOS

* Durante los días 23, 24 de noviembre se realizaron a bordo del Saltillo las prácticas del curso de Supervivencia (Nivel I).

PRÁCTICAS DE NAVEGACIÓN COSTERA

* Durante este curso 1999-2000 se realizan en julio y agosto varias singladuras para prácticas de navegación costera de los alumnos de la ETSNMN.

MANIOBRAS DE VARADA

* En el periodo 18-28 de enero de 2000 se llevó a cabo en el Saltillo una maniobra de varada en las instalaciones de Astilleros Zamakona.

SINGLADURAS CON AUTORIDADES.

* El Saltillo realizó dos singladuras, el 6 y el 20 de mayo, por los alrededores del Abra de Bilbao con el equipo rectoral de la UPV/EHU.

* El Saltillo realizó el 13 de Julio una singladura con el Lehendakari, el Consejero de Transportes, el Director de Puertos y el equipo rectoral de la UPV/EHU.

PARTICIPACIÓN EN CONMEMORACIONES Y EVENTOS.

* El 9 de junio el Saltillo acude al acto de colocación de la Primera Piedra del Museo Marítimo de la Ría, permaneciendo a bordo diversas personalidades políticas, universitarias y del propio museo.

* El 17 de Junio, con ocasión de los actos del 700 aniversario de la villa de Bilbao, se escenifica a D. Diego López de Haro visitando todos los pueblos de la ría a bordo del Saltillo.

* El 16 de Julio, festividad de Nuestra Señora la Virgen del Carmen, el Saltillo acude a la procesión marítima celebrada en Santurtzi.

* El 22 y el 25 de septiembre, con ocasión de la visita del "Sagres", buque-escuela de la Armada de Portugal, el Saltillo acompaña a este navío en su visita al Palacio Euskalduna y a la hora de la despedida en su regreso a Lisboa.

REGATAS.

* El 27 de mayo el Saltillo acude a la Regata Subaru.

* Durante el 21-23 de Julio, el Saltillo participa en la segunda edición de la Regata de Barcos Clásicos y de Época, Copa Gitana, organizada por el RSCMA en el Abra de Bilbao.

* El 3 de agosto, el Saltillo acompaña en la salida de la regata en solitario "Figaro", estando a bordo el Director de Puertos y diversas personalidades de la regata citada.

octubre 2000 - septiembre 2001

PARTICIPACIÓN EN EVENTOS Y EXPOSICIONES.

- * Los días 20-21 de diciembre con motivo de la presentación del libro "El Nuevo Rumbo del Saltillo" se traslada el velero hasta el pantalán de cortesía.
- * El 16 de Julio, festividad de Nuestra Señora la Virgen del Carmen, el Saltillo acude a la procesión marítima celebrada en Santurtzi.

PRÁCTICAS DE NAVEGACIÓN COSTERA.

- * Durante este curso 2000-2001 se realizan varias salidas locales, los días 15, 16, 22 y 29 de noviembre, así como 17 y 18 de julio, para realizar prácticas de navegación costera de los alumnos de la E.T.S.N.M.N.
- * Los días 2-5 de julio se hace un viaje de prácticas a Santander, durante el transcurso del cual el "Saltillo" se encuentra con el B/E Juan Sebastián Elcano en la Bahía de Laredo. La tripulación fue invitada a visitar el B/E Juan Sebastian Elcano.

PRÁCTICAS DE COMPENSACIÓN DE LA AGUJA MAGNÉTICA.

- * Los días 21 y 28 de junio se realizan prácticas de compensación de la aguja magnética de a bordo.

REGATAS.

- * Los días 20-22 de Julio el "Saltillo" participa en la tercera edición de la Regata de Barcos Clásicos y de Época, Copa Gitana, organizada por el RSCMA en el Abra de Bilbao, en la división de barcos de época, con una tripulación de 18 alumnos y 2 profesores.

SINGLADURAS CON AUTORIDADES.

- * El 15 de junio, el Saltillo realiza una singladura con los miembros de la Red de Centros de Gestión Innovadora de la UPV/EHU, por los alrededores del Abra de Bilbao.

octubre 2001 - septiembre 2002

SINGLADURAS Y SALIDAS DESTACABLES.

- * 16-22 de abril 2002: Se realiza un viaje a Hendaya con motivo de la II Feria Náutica en representación del Gobierno Vasco y la Asociación Aquitania.

* 26 de abril 2002: Salida local con los alumnos participantes de la V Sectorial de Escuelas Náuticas.

* 18-23 de septiembre 2002: Viaje a La Rochelle con motivo del "Grand Pavois" (Salón Náutico) en representación del Gobierno Vasco y la Asociación Aquitania.

PARTICIPACIÓN EN EVENTOS Y CONMEMORACIONES

* 31 de mayo 2002: Salida con el equipo rectoral de la UPV/EHU con motivo del Acto Solemne de Investidura como Doctor Honoris Causa al Excmo. Sr. D. Antonio Hernando.

MANIOBRAS DE VARADA

* 21-28 de junio 2002: Maniobra de varada en Astilleros Zamakona.

REGATAS.

* 7 de Julio - 6 de agosto de 2002: Participación en la Cutty Sark 2002, con la participación activa de 23 alumnos entre las diversas etapas entre Brest y Santander.

octubre 2002 - septiembre 2003

SINGLADURAS DESTACABLES.

Durante todo el año, además de las prácticas de los alumnos, se han realizado las siguientes salidas:

- Del 10 al 13 de abril se celebra en las inmediaciones del Getxo Kaia la III Feria Náutica de Getxo. Por petición de la organización del evento el Saltillo se traslada al pantalán de cortesía para permanecer durante la exposición abierto a visitas al público.

- 17 – 21 de abril. Visita a Zumaia

- 30 abril – 5 mayo. Feria náutica de Hendaya

El 30 de abril a las 14:50 comenzó el viaje a la Feria Náutica de Hendaya, donde el Saltillo permaneció expuesto como escaparate del stand del Gobierno Vasco, pudiendo ser visitado por el público asistente. La tripulación tuvo la ocasión de visitar el Belem y de entablar relaciones con los tripulantes del velero de la Armada Francesa Mutin, que pasaron una velada a bordo del Saltillo

- 13 de junio: Salida con el Consejero de Agricultura D. Gonzalo Sáez de Samaniego y el Vicerrector de la UPV/EHU Juan Ramón Murua. 23 de junio: Salida con el personal del Campus de Bizkaia.

- 29 de junio – 13 de julio. Viaje a Cork (Irlanda). La tripulación estuvo compuesta por el Capitán, el Piloto y 18 alumnos.

El Viaje del buque escuela “Saltillo” al puerto de Cork en Irlanda en julio de 2003.

Resumen del viaje:

29-junio a 17:30 horas; Salimos de nuestro atraque en el puerto deportivo de Getxo. La tripulación estaba formada por 18 alumnos de nuestra Escuela, el Piloto Mikel Lejarza y el Capitán Jose Ignacio Uriarte. La distancia a recorrer en la totalidad del viaje era de 1300 millas náuticas.

1-julio a 03:00 horas; Estamos en medio de un temporal con 40 nudos de viento y mar arbolada de 6 metros. La cubierta embarca mucho oleaje. El balance y la cabezada del barco es fuerte y la tripulación se mueve con dificultad. A esta hora una ola arranca el manguerote de ventilación de la sala de máquinas y una gran cantidad de agua salada cae directamente sobre el cargador de baterías y otros sistemas eléctricos. A consecuencia de este percance y para poder cargar las baterías tuvimos que idear una solución de fortuna que nos permitió disponer de luces de navegación y sistemas de navegación conectando directamente al alternador del motor principal. El resto del viaje de ida transcurrió sin más novedades importantes. Tan solo resaltar que tuvimos el viento de proa y esto nos causó un retraso de 36 horas a la llegada.

6-julio a 10:00 horas; atracamos en Cobn. Este puerto está en la salida al mar del puerto irlandés de Cork. La tripulación dispuso de 48 horas para realizar una visita turística con la facilidad de disponer de una parada del tren a un minuto andando desde el barco. El recibimiento por parte de las autoridades del puerto de Cork fue excelente. El lugar de atraque en Cobn (antes conocido por Queenstown) es muy interesante por su historia marítima.

8-julio a 12:30 horas; Salimos del puerto de Cork con destino a Bilbao. Excepto unas horas cerca de Cork, en que tuvimos niebla con visibilidad reducida a 100 metros, el viaje de vuelta fue excelente en condiciones meteorológicas lo que nos permitió realizarlo en 5 días, 2 menos que el viaje de ida. En el Golfo de Vizcaya, desde la latitud de Brest hasta Bilbao, pudimos mantener una velocidad cercana a



Recalando en Cork (Irlanda)

los 7 nudos y ello unido a un buen estado de la mar hizo que el ánimo de la joven tripulación recuperara su alegría habitual.

13-julio a 09:30 horas; Atracamos en Getxo Kaia sin más novedad.

Capitán José Ignacio Uriarte Aretxabala

- 16 julio: Como todos los años, el día de la Virgen del Carmen, el Saltillo es engalanado y sale a tomar parte en la procesión de la Virgen del Carmen de Santurtzi.
- 18 – 20 julio: Se desarrollaron en aguas del Puerto Autónomo de Bilbao las tres mangas de la regata Copa Gitana del Real Sporting Club de las Arenas.
- 1 – 5 agosto. Regata de la “Solitaire de la Figaro”

En el 2003 la regata de la “Solitaire de la Figaro” hizo escala en el puerto de Getxo Kaia. Del 1 al 5 de agosto se desarrollaron en Getxo diferentes acontecimientos relacionados

con la regata. En su organización tomó parte el Saltillo, donde el 1 de agosto se ofreció un cocktail de bienvenida a toda la prensa que cubría el evento. El 5 de agosto el Saltillo salió a acompañar la salida de la Regata estando a bordo, entre otros, el Consejero del Departamento de Transportes y Obras Públicas de la Administración de la Comunidad Autónoma del País Vasco y el Director de Puertos del Gobierno Vasco.

- 5 – 8 agosto. Regreso de Juan Sebastián Elkano a Getaria

El 7 de agosto del 2003 el Saltillo es nuevamente el barco escogido por el Ayuntamiento de Getaria para representar el regreso de Juan Sebastián Elkano tras haber dado la vuelta al mundo.

- 20 agosto. Escolta al buque escuela Danmark hasta los muelles de Euskalduna

Con motivo de la visita del Buque Escuela Danmark y por petición del Museo Marítimo de Bilbao, el Saltillo sale a su encuentro para comenzar la escolta ría arriba hasta los antiguos muelles de los astilleros Euskalduna, lugar en que actualmente se encuentra el Museo Marítimo.

- 10 – 16 septiembre: Salón Náutico de La Rochelle.

En coordinación con el stand del Gobierno Vasco - Euskal Kirol Portuak el Saltillo queda formando parte de “Le Grand Pavois”.

- 28 de septiembre: Con motivo del día del buceador, el de buceo Aketxe organiza diferentes actividades entre las cuales se encuentra la posibilidad de realizar visitas al Saltillo.

* * *